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马路集市有点乱 居民盼望建农贸市场

汇汇鑫鑫市市场场已已开开工工，，计计划划年年底底主主体体完完工工

今年济阳两会期间，有政协委员
提出了“关于加强集贸市场管理提高
城市管理水平的提案”，提案中指出：
随着新城区的规划与建设，城市越来
越美，成为展现济阳的一张名片。但由
于规划和建设不统一，原有城区集贸
市场的安置和管理已经成为城市管理
不得不解决的问题。

“以前，县城新城区有三个集贸市
场，分别是徐家集、朱家集和王奎楼
集。随着城市的逐步开发和建设，宽阔
的街道，整齐的建筑挤占了原来集贸
市场的位置。”该委员说，新城虽已开
发，但三个集贸市场仍然存在，徐家集
贸市场因旧村改造占用了开元大街北
首人行道，王奎楼集贸市场占用了新
元大街法院、检察院南首，朱家市场则
集中到了富阳街东段。

据了解，集贸市场的存在严重影
响了城市交通秩序，“这三个集贸市
场，从早上就积聚在城区主要道路，道
路成了市场，造成市场摊位、行人和来
往车辆的拥堵，严重影响了城市的交
通秩序。”该委员说。

“开元大街、新元大街都是城市主要
道路，良好的交通秩序、规范的管理、干
净的街道，是城市的名片。”该委员说，马
路市场从早上到午后，赶集的人流占用
城市道路，熙熙攘攘，混乱不堪。集市散
后留下垃圾一片，让人感觉城市管理特
别混乱，严重损害了城市形象。

“集贸市场都积聚在新城区，脏乱
差的市场环境，混乱的交通秩序，与道
路两边漂亮的绿化、笔直的灯杆形成鲜
明的对比，给每一个外来客人的印象很
差，一定程度上给外商一种城市管理落
后、政府管理不到位的印象，从而影响
招商引资和经济发展。”该委员表示。

“道路是城市的门面，良好的秩序
是一个城市管理水平的体现，取缔或
者加强道路集贸市场的管理已经成为
提升城市管理水平的当务之急。”该政
协委员表示。

“从长远看，要想规范新城区马路市
场，须在新城规划一至二处集贸市场，实
现退路进厅，引导商贩进场经营。”该委
员说，从目前看，严格管理、规范现存的
几处集贸市场，给大家一个交通有序、环
境整洁的城市尤其必要。

集市乱象影响

招商引资及经济发展

面对城区内马路集市的
乱象，不少市民也感到无奈。

“新城区内没有正规的农贸市
场，为满足市民需要，这马路
集市也无法取消。”市民杨女
士说，集市设在马路上，的确
产生了交通隐患、垃圾遍地等
问题。

“王奎楼集占用了新元大
街由西向东的所有机动车道，
因此由西向东行驶的车辆只

能挤由东向西行驶的车道。”
市民赵女士说，每逢集市，堵
车已是家常便饭不说，交通事
故也是常有的。

据了解，济阳县2014年九
件惠民实事中曾确定在新城区
规划建设一处农贸市场，并将
地址选定在三发舜鑫苑以东、
三功开元阁以南、汇鑫路以西、
汇鑫苑社区以北地段。“规划后
不久，农贸市场片区就被蓝色

的围挡挡住了，不少市民认为
该市场即将开工。”市民姚女士
说，至今仍未听到开工的消息。

“这围挡已经立在这里一
年多了，由于缺少农贸市场，
围挡南侧及东侧的路上已经
摆满了摊位，以满足附近居民
生活需要。”市民刘女士说，希
望汇鑫农贸市场能够早日建
成，取代周围马路市场，缓解
居民出行难的问题。

就汇鑫农贸市场问题，记
者近日走访了相关部门负责
人了解到：汇鑫农贸市场目前
已开工。随后，记者来到围挡
处发现，工作人员已展开测量
等工作。“接下来将进行打桩，
计划 2 0 1 6年年底前主体完
工。”该负责人表示。

“汇鑫农贸市场南北规划
长110米,东西宽约70米。按照
规划,东面建设独立二层商铺
40间,一楼农副产品交易大厅
内设铺面70间,摊位300个左
右。”该负责人说。

据了解，该项目规划占地
面积约20亩 ,建筑面积约3万
平方米,共建设四层。其中，地
下一层为停车场,地上一层为
农副产品交易大厅 ,二层、三
层为购物超市或小商品批发
市场,总投资约8000万元。

“据相关数据显示 ,市场
正常运营后 ,年收益大约为
800万元。”该负责人说，随着
市场的逐步成熟发展，以及周
边小区居民不断入住，该农贸
市场年收益将以6%-10%的幅
度递增。

据悉 ,该农贸市场所占
有的土地 ,为汇鑫苑社区居
民回迁安置项目划拨给社区
集体组织使用的土地 ,该土
地属汇鑫苑社区全体居民集
体所有 ,由社区居委会按规
划要求投资建设运营。农贸
市场建成后 ,产权归汇鑫苑
社区集体所有。农贸市场年
收益的 8 0%归社区 ,全体居
民分红 , 2 0%归投资商 , 2 0年
后收益全部归社区。同时 ,农
贸市场建成后能解决600余
人的就业问题。

已围挡一年有余，望市场开建

汇鑫市场已开工，计划年底主体完工

多多时时停停十十余余辆辆车车，，步步行行街街南南段段进进出出难难
交警部门：加强疏通管理，并对乱停车辆抓拍

“步行街南段出口处一天到
晚总有私家车停放在那儿，特别影
响附近商店的生意，送货车辆也无
法进入，希望有关部门进行规范。”
市民刘女士打来本报“有事您说”
热线介绍称。

上午10时许，记者来到步行
街南段出口处，发现已有7辆私家
车停放在此。“现在这个点还不是
高峰期，车辆最多的时候在傍晚
七八点以及周六、周日，那时能停
放约12辆车，出口都被堵个水泄
不通。”附近商户王先生说。

市民朱先生称，每次周末去
步行街逛街总发现出口处堵住。

“有时还得停下电动车，插空推进

来才行，稍有不注意就会划到其
他车辆。这种现象既影响了市容，
又给市民逛街造成了拥堵。”

“正是这些车辆的停放，我们
店面的进货三轮车根本进不来。
有时进货车能在入口处停放一个
多小时，等私家车车主开走后才
进来，这也浪费了我们很大工
夫。”步行街某鞋店店主说。

众多店主和市民对此抱怨纷
纷，私家车车主也有怨言。“有时我
们来逛街购买了很多东西，如果将
车辆停放在很远的地方运输东西
就相当麻烦。此外，纬一路原本就
比较窄，车辆也找不到合适的地方
停靠。”某私家车车主张先生说。

每到周末步行街南段就被堵死

如何才能禁止私家车停
靠在出口处呢？“我们店铺侧
门正好对着出口，有些私家车
直接堵在店门口，十分影响我
们的生意。无奈之下，我们轮
流到门口转悠防止私家车停
在门口。可稍有不注意，又有
一些车辆停在了门口。”附近
商户李女士说。

李女士称，最近自己制作
了禁止停车牌并放置于此处。

“可还是不管用，车主停放车
辆时就把牌子踢到一边，根本
起不到警示作用。”

济阳县交警大队相关负责
人对此表示相当无奈：“纬一路
确实太窄，周边雅居园六区、济
阳十中、竞业园学校经常发生

拥堵，我们对此则加强疏通管
理，并加大对乱停车辆进行抓
拍的力度。若解决根本问题，需
要多部门共同进行规划。”

在此，众多店家以及交警
部门呼吁广大车主，逛街时尽
量选择步行、自行车、电动车
等绿色方式，或将爱车停放在
县城规定的停车场内。

交警：解决根本问题还需多部门联合

汇鑫农
贸市场已着
手 打 桩 工
作。
本报记者
杨擎 摄

本报记者 梁越

近日，市民刘女士打来本报“有事您说”热线称，步行街南
段出口处经常停放私家车，导致送货车辆无法进入，且遮挡附
近门店，希望有关部门进行规范。济阳县交警大队相关负责人
表示，今后将加大对乱停车辆抓拍力度。

近年来，新城区
的市民越来越多，但
由于农贸市场缺失，
导致城区内出现了
徐家集、朱家集、王
奎楼集三个马路集
市，从而衍生的交通
堵塞、垃圾乱象等，
使得附近居民盼望
早日建成农贸市场。
今年济阳两会期间，
政协委员也提出了

“关于加强集贸市场
管理提高城市管理
水平的提案”。据了
解，目前汇鑫农贸市
场已开工建设，计划
今年年底主体完工。
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上午10时
许，步行街南
段已停放7辆
私家车。
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